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「加賀市の医療提供体制に関する市民アンケート調査」 

集計結果まとめ 

 

１．市民アンケート調査の目的 

加賀市民に対するアンケート調査は、下記の 2 つを目的とする。 

① 現在の医療提供体制の現状を把握し市民のニーズを抽出する。 

② 今後の医療提供体制に対する市民の要望を整理することで、新病院建設の必要性、及び

新病院が担うべき診療機能・病院機能を把握し、新病院のあり方の検討に資する。 

 

 

２．アンケート対象者 

住民基本台帳及び外国人登録原票より満 18 歳以上の人から無作為抽出した 2,000 人を対象

とした。対象者の性別・年齢別・地域別の区分は下記のとおり（図表１，２）。 

 

図表１：性別および年齢別に見た対象者人数 

24歳以下 25～34歳 35～44歳 45～54歳 55～64歳 65～74歳 75～84歳 85歳以上

男性 76人 113人 149人 150人 193人 149人 96人 28人 954人

女性 82人 127人 157人 127人 198人 159人 129人 67人 1,046人

合計 158人 240人 306人 277人 391人 308人 225人 95人 2,000人

合計

 

図表２：地域別および年齢別に見た対象者人数 

24歳以下 25～34歳 35～44歳 45～54歳 55～64歳 65～74歳 75～84歳 85歳以上

大聖寺 36人 52人 70人 62人 94人 73人 56人 25人 468人

山代 40人 65人 85人 75人 110人 87人 58人 21人 541人

片山津 19人 35人 41人 37人 51人 44人 32人 13人 272人

動橋 15人 22人 28人 25人 31人 23人 17人 8人 169人

作見 21人 30人 35人 35人 43人 27人 19人 8人 218人

橋立 7人 10人 13人 11人 17人 11人 10人 5人 84人

山中 20人 26人 34人 32人 45人 43人 33人 15人 248人

合計 158人 240人 306人 277人 391人 308人 225人 95人 2,000人

合計

 

 

 

３．配布・回収方法 

（１）配布方法 

対象者の自宅に郵送により配布した。 

（２）回収方法 

対象者より返信用封筒の投函により回収とした。 

（３）期間 

平成 23 年 6 月 21 日より発送・配布を行った。回収期限は 7 月 4 日とし、当該資料は、平成 23

年 7 月 31 時点で回収できたものを集計対象とした。 
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４．配布・回収数 

（１）配布数 

2,000 件 

（２）回収数 

760 件 

（３）回収率 

38.0％ 

図表３：性別および年齢別に見た回収率 

24歳以下 25～34歳 35～44歳 45～54歳 55～64歳 65～74歳 75～84歳 85歳以上

男性 21.1% 41.6% 34.9% 35.3% 44.6% 58.4% 59.4% 60.7% 43.5%

女性 14.6% 11.8% 22.9% 34.6% 45.5% 38.4% 32.6% 22.4% 30.1%

合計 17.7% 25.8% 28.8% 35.0% 45.5% 48.4% 44.4% 35.8% 38.0%

合計

 

図表４：地域別および年齢別に見た回収率 

24歳以下 25～34歳 35～44歳 45～54歳 55～64歳 65～74歳 75～84歳 85歳以上

大聖寺 19.4% 32.7% 25.7% 29.0% 51.1% 64.4% 53.6% 48.0% 42.3%

山代 17.5% 24.6% 23.5% 28.0% 39.1% 39.1% 34.5% 23.8% 30.7%

片山津 10.5% 31.4% 34.1% 35.1% 39.2% 38.6% 40.6% 23.1% 34.2%

動橋 26.7% 31.8% 35.7% 52.0% 45.2% 60.9% 29.4% 25.0% 40.8%

作見 19.0% 16.7% 20.0% 42.9% 53.5% 51.9% 42.1% 37.5% 36.2%

橋立 42.9% 0.0% 23.1% 18.2% 41.2% 63.6% 50.0% 40.0% 34.5%

山中 5.0% 23.1% 47.1% 46.9% 51.1% 37.2% 54.5% 46.7% 41.1%

合計 17.7% 25.8% 28.8% 35.0% 45.5% 48.4% 44.4% 35.8% 38.0%

合計

 

 

 

５．集計結果に関する注意事項 

・集計結果の比率について、各数値は小数点第 2 位以下を四捨五入して表示している。

そのため合計が 100％にならないことがある。 

・速報値のため、今後の精査により数値が変動する場合がありうる。 
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 ご自身のことについておたずねします。                  

 

問１ あなたの性別をお聞かせください（単回答）。 

女性, 415件,
54.6%

未回答, 30件,
3.9%

男性, 315件,
41.4%

 

 

 

問２ あなたの年齢をお聞かせください（単回答）。 

45～54歳, 97件,
12.8%

55～64歳, 178件,
23.4%

65～74歳, 149件,
19.6%

85歳以上, 34件,
4.5%

24歳以下, 28件,
3.7%

未回答, 24件,
3.2%

75～84歳, 100件,
13.2%

35～44歳, 88件,
11.6%

25～34歳, 62件,
8.2%
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問３ あなたのご職業をお聞かせください（単回答）。 

学生, 10件, 1.3%

専業主婦, 71件,
9.3%

パート・アルバイト,
84件, 11.1%

会社員/公務員,
205件, 27.0%

自営業/自由業,
103件, 13.6%

その他, 32件,
4.2%

無職, 226件,
29.7%

未回答, 29件,
3.8%

 

 

 

 

問４ あなたのご住所の地域名をお聞かせください（単回答）。 

未回答, 24件,
3.2%

大聖寺地域, 198
件, 26.1%

橋立地域, 29件,
3.8%

山中地域, 102件,
13.4%

山代地域, 165件,
21.7%

片山津地域, 94件,
12.4%

作見地域, 79件,
10.4%

動橋地域, 69件,
9.1%
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問５ あなたの家族構成をお聞かせください（単回答）。 

 

未回答, 29件,
3.8%

その他, 290件,
38.2%

独り暮らし, 67件,
8.8%

同居家族の中に
15歳以下の子供
がいる, 130件,

17.1%
15歳以下の子供と
75歳以上の高齢
者の両方と同居,

47件, 6.2%

同居家族の中に
75歳以上の高齢
者がいる, 197件,

25.9%
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 通院している医療機関についておたずねします。                  

 

問６ 外来について、あなたが日頃最も利用している医療機関（歯科は除く）をお聞かせください

（単回答）。 

未回答, 68件,
8.9%県外の医療機関,

12件, 1.6%

市内の診療所,
262件, 34.5%

ほとんど受診した
ことがない, 61件,

8.0%

市外の診療所, 21
件, 2.8%

山中温泉医療セン
ター, 69件, 9.1%

加賀市民病院,
126件, 16.6%

市外の病院, 68件,
8.9%

その他市内の病
院, 50件, 6.6%

（国病）石川病院,
23件, 3.0%

 

◎記載いただいた医療機関名について（2 件以上回答分のみ記載） 

市内の診療所： 

板谷医院、林内科医院、近藤医院、ながたクリニック、宮本医院、刈谷医院、渋谷医院 

動橋診療所、松下内科クリニック、山下医院、上田医院、別所おんせんクリニック、稲坂医院 

河村医院、箱宮クリニック、加賀ぐっすりクリニック、吉田医院、橋本医院、池本整形外科医院 

鈴木医院 

市外の病院： 

（金沢市） 石川県立中央病院、（国病）金沢医療センター、城北病院 

（河北郡） 金沢医科大学附属病院 

（小松市） 小松市民病院、小松療育園、恵愛病院、やわたメディカルセンター 

（能美市） 能美市立病院 

その他市内の病院： 

 久藤総合病院、加賀こころの病院 

市外の診療所： 

（小松市） 江口皮膚科医院、小泉医院、瀬川クリニック 

（白川市） 春木医院 

県外の医療機関： 

（福井県） 春日レディスクリニック、木村病院、県立福井病院、福井赤十字病院 

斉木内科循環器科医院、福井循環器病院、福井大学医学部付属病院 
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【年齢別】（問２で未記入であった 24 件を除く） 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

24歳以下（n=28）

25～34歳（n=62）

35～44歳（n=88）

45～54歳（n=97）

55～64歳（n=178）

65～74歳（n=149）

75～84歳（n=100）

85歳以上（n=34）

市内の診療所 加賀市民病院 山中温泉医療センター 市外の病院

その他市内の病院 （国病）石川病院 市外の診療所 県外の医療機関

ほとんど受診したことがない 未回答

 

 

 

【地域別】（問４で未回答であった 24 件を除く） 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

大聖寺地域（n=198）

山代地域（n=165）

片山津地域（n=94）

動橋地域（n=69）

作見地域（n=79）

橋立地域（n=29）

山中地域（n=102）

市内の診療所 加賀市民病院 山中温泉医療センター 市外の病院

その他市内の病院 （国病）石川病院 市外の診療所 県外の医療機関

ほとんど受診したことがない 未回答
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問７ 問６の医療機関を選ばれた理由をお聞かせください（３つまで複数回答可）。 

（問６のうち「ほとんど受診したことがない」「未回答」を除く 631 件を集計対象とした。） 

4.8%

5.7%

6.7%

9.0%

9.2%

9.5%

9.7%

11.9%

12.0%

20.8%

20.9%

26.0%

46.9%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

未回答

職場に近い、または通勤途中にあるから

友人や知人に紹介されたから

その他

他にかかる病院、診療所がないから

他の医療機関の医師等に紹介されたから

夜間や休日も対応してくれるから

交通の便利がよいから

評判がよいから

診療科や設備が充実しているから

医師や看護師など職員が信頼できるから

自分や家族がいつもかかっているから

自宅に近くて便利だから

 

 

【外来受診医療機関（問６）とその選択理由（問７）についてのクロス集計】 

（問６のうち「ほとんど受診したことがない」「未回答」を除く 631 件を集計対象とした。） 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

加賀市民病院(n=126）

山中温泉医療センター(n=69）

（国病）石川病院(n=23）

その他市内の病院(n=50）

市内の診療所(n=262）

市外の病院(n=68）

市外の診療所(n=21）

県外の医療機関(n=12）

自宅に近くて便利だから 交通の便利がよいから

職場に近い、または通勤途中にあるから 自分や家族がいつもかかっているから

診療科や設備が充実しているから 評判がよいから

友人や知人に紹介されたから 他の医療機関の医師等に紹介されたから

夜間や休日も対応してくれるから 医師や看護師など職員が信頼できるから

他にかかる病院、診療所がないから その他

未回答
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加賀市民病院(n=126）

0.0%

4.0%

0.8%

4.8%

11.9%

11.1%

13.5%

4.8%

1.6%

43.7%

23.0%

25.4%

34.9%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

未回答

職場に近い、または通勤途中にあるから

友人や知人に紹介されたから

その他

他にかかる病院、診療所がないから

他の医療機関の医師等に紹介されたから

夜間や休日も対応してくれるから

交通の便利がよいから

評判がよいから

診療科や設備が充実しているから

医師や看護師など職員が信頼できるから

自分や家族がいつもかかっているから

自宅に近くて便利だから

山中温泉医療センター(n=69）

0.0%

5.8%

1.4%

7.2%

5.8%

4.3%

15.9%

30.4%

4.3%

14.5%

23.2%

17.4%

53.6%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

未回答

職場に近い、または通勤途中にあるから

友人や知人に紹介されたから

その他

他にかかる病院、診療所がないから

他の医療機関の医師等に紹介されたから

夜間や休日も対応してくれるから

交通の便利がよいから

評判がよいから

診療科や設備が充実しているから

医師や看護師など職員が信頼できるから

自分や家族がいつもかかっているから

自宅に近くて便利だから

 

◎「その他」回答 

 加賀市民病院： 加賀市内ではハード面が一番よいと思うから。 

待ち時間が短くてすむから。中核病院だからとりあえず。 

市民病院だから。ずっと以前より（子供の頃から）利用しているから。 

特別疾患なので他の医院では対応してくれないから。 

 

 山中温泉医療センター： 駐車場の問題で市民病院より変更した。勤務先に近い。 

    仕事に毎日山中に行っている。何十年にもわたって続いている。 

    看護師さん等他の人も親切で安心出来る。 

リハビリに不便・針灸治療も必要。 

 

◎「その他」回答 

・待ち時間が少なくてよい。 

・入院していたため。 

・子供の頃から、ずっとかかっている。 

・施設入所で系列の病院であるため。 

・県外の病院は息子に送ってもらうため。久藤病院は事務所の職員に送迎してもらうため 

待たされない。 

・薬をもらうだけなので、どこでも良かった。 

・午後遅くまで受付ができ、みていただけるから。 

・グループホームのかかりつけで訪問診療をうけられるから。 

・高血圧の治療で永年のつきあい.心臓病の専門医がいるため。 

・歩いていけるため。体の具合の悪いときは運転できない。 

・その場で薬が出るから。具合が悪いのに処方箋もらってから薬局行って待たされて、だ

ら長い話されてたらよけいに具合悪くなるから。 

・仕事が終わった後で受診できるから。 

・遅くまでやっている（～19：00）。 
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・夕方まで診療しており、土曜日も診療しているから。 

・相談しやすいいろんな事を聞いても丁寧に答えてくれる。 

・手続きが簡単に出来る（受付等）。 

・山中医療センターからの紹介。 

・緊急時、病院にゆく時、掛り付け医師の紹介状、必要と聞いたから。 

・医師が友人で信頼できるから。 

・待ち時間が短い。 

・6時までやっていて仕事帰りに行けるし、土曜日もやっているから。 

・受付～診察～支払いの時間が大きい病院よりも短い。 

・駐車場が十分あるから。 

・膠原病で専門医がいるため。 

・以前、加賀中央病院にかかっていました。とても長く待ちで約束の時間にも遅れる事が

ありました。看護師の方に強く納得できない理由でしかられ、とても通うのは無理と思い、

変わりました。親切で分かりやすく説明していただける病院へ通いたいです。 

・見立てがちがう。 

・家族が働いているため。 

・年１回の検診を受けているので。 

・救急医療に関しても約 3 割の人が、小松市民や福井大学病院に搬送されてる現状から考

えても、加賀市民病院ではスタッフや機器等が不足の為、最新医療を受けられないから 

知り合いに会わなくて済む。病院らしくない所。 

・私自身なかなか受診する時間がとれない中、子供が受診するついでに私も診てもらう。 

・母にすすめられたため。 
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問８ 問６の医療機関への交通手段をお聞かせください（複数回答可）。 

（問６のうち「ほとんど受診したことがない」「未回答」を除く 631 件を集計対象とした。） 

2.1%

2.1%

4.0%

8.1%

11.9%

16.3%

71.8%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

電車

その他

バス

自転車・バイク

徒歩

家族の車での送迎

自家用車（自分で運転）

 

 

◎「その他」の回答 

 タクシー、キャンバス、無料送迎、一緒に通院する友人の車、ヘルパー 

 

 

 

【外来受診医療機関（問６）とその際の交通手段（問８）についてのクロス集計】 

（問６のうち「ほとんど受診したことがない」「未回答」を除く 631 件を集計対象とした。） 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

加賀市民病院(n=126）

山中温泉医療センター(n=69）

（国病）石川病院(n=23）

その他市内の病院(n=50）

市内の診療所(n=262）

市外の病院(n=68）

市外の診療所(n=21）

県外の医療機関(n=12）

自家用車（自分で運転） 家族の車での送迎 バス 電車 自転車・バイク その他
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加賀市民病院(n=126）

2.4%

0.8%

4.8%

11.9%

10.3%

20.6%

67.5%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

電車

その他

バス

自転車・バイク

徒歩

家族の車での送迎

自家用車（自分で運転）

山中温泉医療センター(n=69）

0.0%

1.4%

13.0%

2.9%

10.1%

20.3%

75.4%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

電車

その他

バス

自転車・バイク

徒歩

家族の車での送迎

自家用車（自分で運転）
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 入院した医療機関についておたずねします。                  

 

問９ 入院について、あなたが最近５年間に、入院した医療機関をお聞かせください（単回答）。 

その他市内の病院,
12件, 1.6%

（国病）石川病院, 16
件, 2.1%

県外の医療機関, 20
件, 2.6%

市外の病院, 69件,
9.1%

山中温泉医療セン
ター, 42件, 5.5%

市外の診療所, 13
件, 1.7%

入院したことがない,
393件, 51.7%

加賀市民病院, 92
件, 12.1%

市内の診療所, 4件,
0.5%

未回答, 99件, 13.0%

 

◎記載いただいた医療機関名について（2 件以上回答分のみ記載） 

市外の病院： 

（金沢市） 石川県立中央病院、石川済生会金沢病院、金沢大学附属病院、金沢赤十字病院 

   藤井脳神経外科病院、 

（小松市） 荒木病院、（国病）金沢医療センター、小松市民病院、やわたメディカルセンター 

   恵愛病院 

（能美市） 芳珠記念病院 

市内の診療所： 

 板谷医院 

市外の診療所： 

（小松市） 川北レイクサイドクリニック、小林医院、広崎外科医院 

（白川市） 下崎整形外科医院 

県外の医療機関： 

（福井県） 福井大学医学部付属病院、福井循環器病院、福井県済生会病院 

（東京都） 東京都北社会保険病院 
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【年齢別】（問２で未記入であった 24 件を除く） 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

24歳以下（n=28）

25～34歳（n=62）

35～44歳（n=88）

45～54歳（n=97）

55～64歳（n=178）

65～74歳（n=149）

75～84歳（n=100）

85歳以上（n=34）

加賀市民病院 市外の病院 山中温泉医療センター 県外の医療機関 （国病）石川病院

その他市内の病院 市外の診療所 市内の診療所 入院したことがない 未回答

 

 

【地域別】（問４で未記入であった 24 件を除く） 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

大聖寺地域（n=198）

山代地域（n=165）

片山津地域（n=94）

動橋地域（n=69）

作見地域（n=79）

橋立地域（n=29）

山中地域（n=102）

加賀市民病院 市外の病院 山中温泉医療センター 県外の医療機関 （国病）石川病院

その他市内の病院 市外の診療所 市内の診療所 入院したことがない 未回答
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問１０ 問９の入院医療機関を選ばれた理由をお聞かせください（３つまで複数回答可）。 

（問９のうち「入院したことがない」「未回答」を除く 268 件を集計対象とした。） 

7.1%

1.5%

7.1%

7.8%

8.6%

11.2%

13.4%

14.2%

17.9%

24.3%

24.3%

25.7%

30.2%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

未回答

職場に近い、または通勤途中にあるから

友人や知人に紹介されたから

その他

交通の便利がよいから

他にかかる病院、診療所がないから

夜間や休日も対応してくれるから

評判がよいから

自分や家族がいつもかかっているから

医師や看護師など職員が信頼できるから

他の医療機関の医師等に紹介されたから

自宅に近くて便利だから

診療科や設備が充実しているから

 

 

【入院先医療機関（問９）とその選択理由（問１０）についてのクロス集計】 

（問９のうち「入院したことがない」「未回答」を除く 268 件を集計対象とした。） 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

県外の医療機関(n=20）

市外の診療所(n=13）

市外の病院(n=69）

市内の診療所(n=4）

その他市内の病院(n=12）

（国病）石川病院(n=16）

山中温泉医療センター(n=42）

加賀市民病院(n=92）

診療科や設備が充実しているから 他の医療機関の医師等に紹介されたから

医師や看護師など職員が信頼できるから 自宅に近くて便利だから

自分や家族がいつもかかっているから 評判がよいから

夜間や休日も対応してくれるから 他にかかる病院、診療所がないから

交通の便利がよいから 友人や知人に紹介されたから

職場に近い、または通勤途中にあるから その他

未回答
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加賀市民病院(n=92）

6.5%

3.3%

1.1%

1.1%

5.4%

14.1%

13.0%

3.3%

25.0%

28.3%

25.0%

18.5%

33.7%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

未回答

その他

職場に近い、または通勤途中にあるから

友人や知人に紹介されたから

交通の便利がよいから

他にかかる病院、診療所がないから

夜間や休日も対応してくれるから

評判がよいから

自分や家族がいつもかかっているから

自宅に近くて便利だから

医師や看護師など職員が信頼できるから

他の医療機関の医師等に紹介されたから

診療科や設備が充実しているから

山中温泉医療センター(n=42）

4.8%

11.9%

0.0%

0.0%

11.9%

7.1%

16.7%

7.1%

11.9%

40.5%

16.7%

4.8%

14.3%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

未回答

その他

職場に近い、または通勤途中にあるから

友人や知人に紹介されたから

交通の便利がよいから

他にかかる病院、診療所がないから

夜間や休日も対応してくれるから

評判がよいから

自分や家族がいつもかかっているから

自宅に近くて便利だから

医師や看護師など職員が信頼できるから

他の医療機関の医師等に紹介されたから

診療科や設備が充実しているから

 

 

◎「その他」回答 

 加賀市民病院： 緊急職員の指示があったから。 

他院に行ったが病名が分からず、市民病院で病名が分かり治療できた。 

総合病院だから。 

 山中温泉医療センター： 救急だったから。 

リハビリが充実しているため。 

加賀市民病院が嫌だったから。 

勤務地の近くだから。 

休日に怪我をした時に市内で受け入れてもらえなかった。その後

の山中医療センターの対応が良かった。 

 

その他医療機関： 

・病状が急を要する状況となり、知人に紹介された。 

・入院を命ぜられた 

・救急車で運ばれたから 

・久藤病院手術は金沢医科大学病院と決まっているよう。ゴタゴタがあって、その時、私は中

央病院へ行きたいと望んだが、内難の病院へ。結果は非常に良かった。 

・第一子の時も利用したから。 

・受け入れるところがそこしかなかったため。 

・転送された。 

・職員に知り合いが少ないと思い選んだ。 

・加賀市には入院する病院（ベッド数）がなく困りものです。 

・見てもらった医者があいまいだったため。 

・娘が病院の職員だった。 

・救急車で搬送された。 

・救急車で連れていかれた（山中温泉医療センターで処置が出来なかった）。 
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 市立病院に求めることについておたずねします。                  

 

問１１ 市立病院には、どのような医療サービスを特に充実して欲しいとお考えですか（５つまで複

数回答可）。 

6.7%

2.8%

8.6%

9.5%

10.4%

13.4%

19.9%

20.8%

24.2%

25.3%

32.0%

33.3%

47.5%

57.6%

76.8%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

未回答

その他

市民への医療情報の提供や啓発活動

在宅医療・訪問看護

治療後・退院後の介護や暮らしの相談

介護サービスとの連携

予防医学や健診機能の充実

出産準備から子供の誕生までの周産期医療

がんなどの苦しみや痛みをやわらげる緩和ケア

長期治療に対応した療養型医療

小児医療や小児救急

高齢者総合診療科等による高齢者医療

急な発熱や腹痛などに対応する時間外診療

高度医療や特殊医療を行う専門医療

２４時間対応の救急医療体制

 

 

◎その他 

・ 統合しても救急救命病院となるのは難しいので、県立中央病院、福大病院との連携が必要。 

・ 産科、婦人科の充実。 

・ 看護師、医師、スタッフ等の対応。 

・ 市外の病院へたらい回しにしないこと。 

・ 診察の予約時間があるがそれでも時間がかかること。 

・ 地域にある各医院との連携。 

・ 皮膚科が少ないのと、皮膚科もっと通えるようにして欲しい！！ 

・ 職員の対応、親切。 

・ 人の尊厳を考え、むやみな延命治療は行わない。 

・ 時間外受付の対応を良くしてほしい。 

・ 救急事案で、他市や他県へ搬送しなくても自前で対処出来るようにしてほしい。 

 



 18

【年齢別】（問２で未記入であった 24 件を除く） 

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

24歳以下（n=28）

25～34歳（n=62）

35～44歳（n=88）

45～54歳（n=97）

55～64歳（n=178）

65～74歳（n=149）

75～84歳（n=100）

85歳以上（n=34）

２４時間対応の救急医療体制 高度医療や特殊医療を行う専門医療

急な発熱や腹痛などに対応する時間外診療 高齢者総合診療科等による高齢者医療
小児医療や小児救急 長期治療に対応した療養型医療

がんなどの苦しみや痛みをやわらげる緩和ケア 出産準備から子供の誕生までの周産期医療

予防医学や健診機能の充実 介護サービスとの連携
治療後・退院後の介護や暮らしの相談 在宅医療・訪問看護

市民への医療情報の提供や啓発活動 その他
未回答

 

 

【地域別】（問４で未記入であった 24 件を除く） 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

大聖寺地域（n=198）

山代地域（n=165）

片山津地域（n=94）

動橋地域（n=69）

作見地域（n=79）

橋立地域（n=29）

山中地域（n=102）

２４時間対応の救急医療体制 高度医療や特殊医療を行う専門医療

急な発熱や腹痛などに対応する時間外診療 高齢者総合診療科等による高齢者医療

小児医療や小児救急 長期治療に対応した療養型医療

がんなどの苦しみや痛みをやわらげる緩和ケア 出産準備から子供の誕生までの周産期医療

予防医学や健診機能の充実 介護サービスとの連携

治療後・退院後の介護や暮らしの相談 在宅医療・訪問看護

市民への医療情報の提供や啓発活動 その他

未回答
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問１２ 市立病院にはどのような施設や設備があって欲しいとお考えですか（５つまで複数回答可）。 

6.7%

4.5%

8.6%

14.6%

15.8%

15.9%

16.2%

17.4%

27.9%

34.5%

41.1%

46.6%

51.4%

51.4%

54.7%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

未回答

その他

屋上庭園など適度な運動が出来るスペースの確保

施設内に自然光や緑を取り入れ、より快適性を高める工夫

個室の増加

患者や家族がくつろげる空間や患者食堂の設置

売店やレストランなど利便施設の充実

防災機能の充実

患者のプライバシーに配慮した施設

ゆったりとした待合室や病室

患者の安全に配慮した人に優しい施設

自動再来受付機や、診察・薬・会計などの待ち時間を表示

する待ち時間対策システム

高度医療機器の充実

駐車場台数の充実

検査結果や治療内容について分かりやすく説明が受けられ

る情報システム

 

◎「その他」の回答 

・ 初めての方用に自動システムがわかりやすい説明。案内所、各診察の場所など明確に。 

・ 医者の態度と市民を守る義務がないようにみえる。信用ない。 

・ 施設・設備も大切ですが、やさしいケアをしていただけるスタッフがいてほしい。 

・ 感染症対応の専門施設。 

・ 他病院等とのカルテのコンピューターによる共有化システム構築。 

・ 加賀温泉郷の特色を生かした温泉療養リハビリテーションの設備。 

・ 他病院にない特色を出す。 

・ 受付～会計までのスピード化。 

・ キッズルームの設置や保育士の常駐。 
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【年齢別】（問２で未記入であった 24 件を除く） 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

24歳以下（n=28）

25～34歳（n=62）

35～44歳（n=88）

45～54歳（n=97）

55～64歳（n=178）

65～74歳（n=149）

75～84歳（n=100）

85歳以上（n=34）

検査結果や治療内容について分かりやすく説明が受けられる情報システム

高度医療機器の充実

駐車場台数の充実

自動再来受付機や、診察・薬・会計などの待ち時間を表示する待ち時間対策システム

患者の安全に配慮した人に優しい施設

ゆったりとした待合室や病室

患者のプライバシーに配慮した施設

防災機能の充実

売店やレストランなど利便施設の充実

個室の増加

患者や家族がくつろげる空間や患者食堂の設置

施設内に自然光や緑を取り入れ、より快適性を高める工夫

屋上庭園など適度な運動が出来るスペースの確保

その他

未回答
 

【地域別】】（問４で未記入であった 24 件を除く） 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

大聖寺地域（n=198）

山代地域（n=165）

片山津地域（n=94）

動橋地域（n=69）

作見地域（n=79）

橋立地域（n=29）

山中地域（n=102）

検査結果や治療内容について分かりやすく説明が受けられる情報システム

高度医療機器の充実

駐車場台数の充実

自動再来受付機や、診察・薬・会計などの待ち時間を表示する待ち時間対策システム

患者の安全に配慮した人に優しい施設

ゆったりとした待合室や病室

患者のプライバシーに配慮した施設

防災機能の充実

売店やレストランなど利便施設の充実

個室の増加

患者や家族がくつろげる空間や患者食堂の設置

施設内に自然光や緑を取り入れ、より快適性を高める工夫

屋上庭園など適度な運動が出来るスペースの確保

その他

未回答
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問１３ 市立病院の立地条件として、あなたが特に重視されることは何ですか（２つまで複数回答可）。 

5.6%

2.8%

2.9%

4.5%

11.3%

24.3%

54.1%

64.2%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

未回答

分からない

その他

重視することは特にない

周辺商店などの利便性

静かな環境

道路交通の利便性（幹線道路からの距離）

公共交通機関（電車・バスなど）の利便性

 

◎「その他」の回答 

・ 中央に在住する市民は便利でも山間部や遠くの者は通院に苦労する。 

・ 既存の交通機関にとらわれず、乗合タクシーや専用路線の開発。 

・ 駐車場が広くとれる場所。 

・ 公共交通はバス路線の廃止等で自家用車を利用する割合が多いかと思うので、広い駐車場

が確保出来るスペースが必要。
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【年齢別】（問２で未記入であった 24 件を除く） 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

24歳以下（n=28）

25～34歳（n=62）

35～44歳（n=88）

45～54歳（n=97）

55～64歳（n=178）

65～74歳（n=149）

75～84歳（n=100）

85歳以上（n=34）

公共交通機関（電車・バスなど）の利便性 道路交通の利便性（幹線道路からの距離）

静かな環境 周辺商店などの利便性

重視することは特にない 分からない

その他 未回答
 

 

 

【地域別】（問４で未記入であった 24 件を除く） 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

大聖寺地域（n=198）

山代地域（n=165）

片山津地域（n=94）

動橋地域（n=69）

作見地域（n=79）

橋立地域（n=29）

山中地域（n=102）

公共交通機関（電車・バスなど）の利便性 道路交通の利便性（幹線道路からの距離）

静かな環境 周辺商店などの利便性

重視することは特にない 分からない

その他 未回答
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 新病院の建設についておたずねします。                  

 

問１４ あなたは、新病院の建設や今後の病院のあり方について、どのようにお考えですか（単回

答）。 

未回答, 74件, 9.7%

2か所の市立病院を
統合して、新病院を

建設すべき, 428件,

56.3%

分からない, 82件,

10.8%

現病院を維持すべ
き（新病院の建設、

他の病院との統合

をする必要はない）,
176件, 23.2%
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【年齢別】（問２で未記入であった 24 件を除く） 

57.1%

58.1%

50.0%

58.8%

64.6%

61.7%

47.0%

47.1%

28.6%

27.4%

26.1%

21.6%

20.2%

22.1%

22.0%

29.4%

14.3%

12.9%

15.9%

14.4%

7.9%

7.4%

9.0%

5.9%

8.0%

5.2%

7.3%

8.7%

22.0%

17.6%

1.6%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

24歳以下（n=28）

25～34歳（n=62）

35～44歳（n=88）

45～54歳（n=97）

55～64歳（n=178）

65～74歳（n=149）

75～84歳（n=100）

85歳以上（n=34）

2か所の市立病院を統合して、新病院を建設すべき

現病院を維持すべき（新病院の建設、他の病院との統合をする必要はない）

分からない

未回答
 

【地域別】（問４で未記入であった 24 件を除く） 

39.9%

64.2%

67.0%

72.5%

83.5%

65.5%

39.2%

39.9%

15.2%

12.8%

13.0%

7.6%

17.2%

33.3%

8.6%

13.3%

11.7%

4.3%

3.8%

18.6%

11.6%

7.3%

8.5%

10.1%

5.1%

17.2%

8.8%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

大聖寺地域（n=198）

山代地域（n=165）

片山津地域（n=94）

動橋地域（n=69）

作見地域（n=79）

橋立地域（n=29）

山中地域（n=90）

2か所の市立病院を統合して、新病院を建設すべき

現病院を維持すべき（新病院の建設、他の病院との統合をする必要はない）

分からない

未回答
 

 

※上記の｢年齢別｣・「地域別」の傾向に対して、「差の検定」（得られた結果に対して整合性

があるかどうかを調べる検定のことをいう）を実施した。その結果、「年齢別」には差がな

く、「地域別」に差が見られた。 
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【問１４で『統合して新病院を建設すべき』と回答した方のみ回答】（n=428） 

問１５ 新病院の建設地はどこが適しているとお考えですか（単回答）。 

未回答, 8件, 1.9%

現病院の隣接地, 25

件, 5.8%

その他の場所, 28

件, 6.5%

加賀温泉駅周辺,
351件, 82.0%

分からない, 16件,

3.7%

 

 

◎その他 

・ 温泉は利用した方が良い。交通、緑、広い面積（市民病院は狭い）。 

・ 道路があまり混雑しない動橋分校周辺。 

・ 山中温泉医療センターの前の土地。 

・ ジャスコ周辺で 8 号線に近い所、また、8 号線より大聖寺側のこころ病院に近い田園地内、大

聖寺駅にも近い。 

・ 加賀温泉駅は確かに良いが、地価の面でもう少しずらして地価の安いところが良いと思いま

す。多くの人は利便さを求めますが、考えものです。 

・ 三谷地区（田んぼ）。 

・ ジャスコ周辺（山中地区からも来やすい）。 

・ 片山津バイパス山。 

・ 作見観音山、小塩辻工業団地、石川病院横隣接地空地。 

・ 大聖寺、北日本染工跡地。 
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【年齢別】（問２で未記入であった 5 件を除く） 

56.3%

80.6%

68.2%

94.7%

83.5%

80.4%

85.1%

93.8%

12.5%

8.3%

9.1%

3.5%

4.3%

4.3%

8.5%

6.3%

12.5%

2.8%

13.6%

7.0%

9.8%

4.3%

4.5%

2.6%

3.3%

6.3%

4.5%

8.3%

12.5%

1.8%

2.1%

2.6%

1.1%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

24歳以下（n=16）

25～34歳（n=36）

35～44歳（n=44）

45～54歳（n=57）

55～64歳（n=115）

65～74歳（n=92）

75～84歳（n=47）

85歳以上（n=16）

加賀温泉駅周辺 現病院の隣接地 その他の場所 分からない 未回答

 

 

 

 

【地域別】（問４で未記入であった 5 件を除く） 

69.6%

87.7%

88.9%

84.0%

93.9%

52.6%

72.5%

15.2%

3.2%

4.0%

10.5%

15.0%

8.9%

7.5%

1.6%

3.0%

15.8%

10.0%

15.8%

0.9%

6.0%

3.0%

3.2%

4.0%

5.1%

1.9%

1.3%

2.5%

2.0%

3.2%

1.9%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

大聖寺地域（n=79）

山代地域（n=106）

片山津地域（n=63）

動橋地域（n=50）

作見地域（n=66）

橋立地域（n=19）

山中地域（n=40）

加賀温泉駅周辺 現病院の隣接地 その他の場所 分からない 未回答
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【問１４で『現病院を維持すべき』と回答した方のみ回答】（n=176） 

問１６ 新病院の建設や病院の統合をしないほうがよいと思う理由をお聞かせください（単回答）。 

その他, 13件, 7.4%

移転すると利用しに

くくなるから, 66件,
37.5%

医師や医療スタッフ

が十分に確保できる
か心配, 26件, 14.8%

将来に残る市の借

金が心配, 44件,
25.0%

未回答, 27件, 15.3%

 

◎その他 

・ 病気になったら福井か金沢の病院へ行く。 

・ 山中温泉医療センターにはまだやれることがあると思っている。 

・ 混雑がより多くなるような気がするから。 

・ 大聖寺に市民病院があれば車で来られない方や周辺地域の方に都合が良いと思います。 

・ 大聖寺がいっそうすたびれる。 

・ 学校統合等の大きな観点から病院施設の拡充を検討してほしい。 

・ 今ある建物はどうするのか？再利用できないのに新しい病院を建設するのは無駄遣いなので

は…？ 

・ その病院に人が集中して、たいへん混雑するのでは？



 28

【年齢別】（問２で未記入であった 6 件を除く） 

37.5%

47.1%

52.2%

38.1%

25.0%

42.4%

22.7%

50.0%

23.5%

13.0%

42.9%

16.7%

27.3%

27.3%

5.9%

8.7%

9.5%

27.8%

12.1%

18.2%

20.0%

17.4%

4.8%

8.3%

9.1%

4.5%

12.5%

17.6%

8.7%

4.8%

22.2%

6.1%

22.7%

20.0%10.0%

50.0%

5.9%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

24歳以下（n=7）

25～34歳（n=17）

35～44歳（n=23）

45～54歳（n=22）

55～64歳（n=36）

65～74歳（n=33）

75～84歳（n=22）

85歳以上（n=10）

移転すると利用しにくくなるから 将来に残る市の借金が心配

医師や医療スタッフが十分に確保できるか心配 その他

未回答
 

 

 

【地域別】（問４で未記入であった 6 件を除く） 

34.2%

24.0%

25.0%

66.7%

16.7%

40.0%

55.9%

36.0%

33.3%

11.1%

40.0%

14.7%

32.0%

8.3%

11.1%

33.3%

8.8%

16.7%

20.0%

5.9%

16.7%

25.3% 12.7%

8.3%

10.1%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

大聖寺地域（n=79）

山代地域（n=25）

片山津地域（n=12）

動橋地域（n=9）

作見地域（n=6）

橋立地域（n=5）

山中地域（n=34）

移転すると利用しにくくなるから 将来に残る市の借金が心配

医師や医療スタッフが十分に確保できるか心配 その他

未回答
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問１７ 上記質問以外に、加賀市民病院・山中温泉医療センターや、新病院について、ご意見やご希

望がありましたら、ご自由に記入ください。 

 

 Ⅰ．新病院建設について                                                   

  

【市立 2 病院の統合による新病院建設に賛成】 

・2つの病院を改修して37億ものお金をかけても根本的な問題解決にはならないと思います。将来の借

金は心配ですが、新病院に集約して新しい医療体制にすべきと思います。 

・2 病院を統合し 1 つの病院を作ることに賛成です。 

・どちらにしてもお金がかかるなら新しい病院を作った方がスムーズにいくと思いました。 

・加賀市の中心として発展する事と思います。 

・加賀市民が安心して暮らしていくためには医師や医療設備は大変大事な問題です。統合することで、

優秀な先生方を確保して下されば少々の税金も不満はないと思います。他県や隣町の人々が利用し

てくださればなお結構です。 

・各地区、地域のエゴにとらわれず、公平に市民の為の”安心”して通院、入院の出来る加賀市民病院

をお願い致します。 

・新病院が出来れば気持ちが良い。 

・新病院早く出来る様に（してほしい）。 

・早期に着工すべし（何十年前から話が出ているが・・・）。 

・大聖寺と山中に 2 つの病院があるよりは 1 つに大型の病院にして、その 2 つの病院に現在いらっしゃ

る人達を 1 箇所にまとめれば、より素敵な大きな病院ができあがり、小松の市民病院よりもしっかりした

病院を作ってほしいと思っておる者の 1 人です。私が大病した時に大聖寺の市民病院では対応が無

理で福井県の病院まで行かされました。そのときにどのような病院でもその場所で引き受けて頂けるよ

うになればと思っております。 

 

【新病院に求めるアクセス・立地】 

・加賀市も早く中心部に御願いしたいと思います。 

・お年寄りでも通院できるように交通手段の確保。 

・キャンバスのコース。 

・これから年を重ねていくので通院するための交通機関を充実してほしいです。 

・どうして今の場所に病院を再建築したのかわからなかった。やはり山中、大聖寺、片山津、山代の地域

を考えた場合、加賀温泉駅周辺がよいのでは、一昔前の問題では。 

・どちらの病院も患者が行きやすく市内にあるので平等にしてほしいです 

・移転する事になったら交通機関（病院までのバスが無料で回ってほしい） 

・医療設備やスタッフに金をかけるべきで、土地に金をかけるべきではない。 

・温泉駅から８号線まで道路を作り、その間に病院を建設すればよい。 

・加賀温泉駅周辺では土地が高いので、斎場の跡地に持って行けばいいと思う。 

・加賀温泉駅周辺で駐車場を大きくしてほしい。 
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・加賀温泉駅周辺に建設と聞いているけど、交通手段のことまで考えているんですか？今でさえ不便な

のに？！バスがほとんどない。 

・加賀温泉駅周辺の噂は耳にしていますが、山中温泉医療センターの周辺に旧国立病院からの国有

地が沢山あります。冬は雪が多い土地ですが、天然の温泉もあり、風光明媚な所でもあり、患者の心

も癒されるのではないか？山中温泉は合併してから年月は浅いですが、一施設くらいは考えて頂い

ても良いのではと思っています。 

・加賀市で大きな病院１ヶ所にして、バス、電車利便性がある。ぜひしてほしいです。 

・加賀市の中心が今、加賀温泉周辺になってきている今、やはり市民が通いやすく（雪が降っても）市の

中心になる所に設置が望ましいと思いますし希望あります。 

・加賀市の中心である温泉駅周辺は駐車場の充実していると思う。   

・加賀市民病院と山中温泉医療センターを統合して温泉駅近くに建設されて駐車場広く設けてほしい

です。 

・加賀市民病院は、大聖寺町中で駐車場も狭いし、分散しているし、交通に不便。山中医療センターは、

前の国立病院で山手で、山中の人は便利だが、旧加賀市の人は不便。新病院としては、旧山中と旧

加賀の人が共に利用しやすい駐車場も小松市民病院の様に広く、交通の便が良い所に建設したら

いいと思う。 

・皆さんが入院治療で療養中に環境の良い場所が第一と思いませんか？温泉駅前？ 

・観音院加賀寺の場所はどうでしょうか（建設地） 

・近くに病院がないと困る 

・現在あるもの→電車やバスを利用でき、なおかつ敷地の確保はむずかしいのかもしれませんが温泉

駅周辺にあったらバスや車だけでないもの、電車の利用で環境にも配慮ができたらと思いました。 

・現在の市民病院と山中医療センターは加賀市の病院ではない。大聖寺の病院であり、山中のセンタ

ーである。他に加賀市民の病院を加賀温泉駅周辺に建設してほしい 

・交通の便がいいところ 

・交通の便を増やして欲しい。 

・交通弱者に対する現市民病院の交通事情の悪い事を聞く。車の運転が出来なくても行けるような立地

での建設を望みたい。 

・交通手段がなく、通院が困難な方が、周りに沢山います。バス・電車等、下車してすぐ近くに病院があ

ると便利だと思いますが、足や体の不自由な方が、もっと楽に通院、治療出来る事が望ましいです。 

・公共交通機関の利便性が良ければ、利用者が増加する。 

・災害に強い場所、高台（津波）地震に強い非難場所として対応する場所（ヘリポートを設置） 

・山側に造り、山間部の発展につくしてほしい。 

・山中地区の人が困らないか？ 

・市長の意見も温泉駅近くということで、同じですが近くと言っても色々あります。消防署の近く又山代の

近く、その近くの方が良いと思います。 

・自家用車での通院が出来ない場合、新病院への交通網を便利にしてほしい 

・自然の美しい山中温泉センターの場所よいと思います。 

・自宅から「近い・安心・アットホーム・安い」。できれば近くの土地でつくっていただきたいです。 
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・車にのれないものでも１人で行ける様、交通の便を考えて下さい。 

・車のない人でも利用できる為に、加賀でも大聖寺でも駅近くの場所が良い。 

・充実した交通機関。 

・松が丘にある観音様の周辺は廃業のまま荒地になるばかりです。あの広大な土地がそのままになるの

は治安の上からも物騒です。もし、新病院が建設される方向になったら一案として検討願います。 

・場所は加賀温泉駅周辺 又、加賀文化会館 

・新病院、建設について 隣県及び市内、市外からも多くの人が利用しやすい場所。又、関連施設も隣

設した方がよい。利便性を考えてほしい。 

・新病院になったら小松市のように市内一円を料金を払って送迎のバスが出来たら良いなと思います。 

・新病院は絶対に密集し道路状況の悪い大聖寺から離れてほしい。交通の便が良い加賀温泉駅周辺

に新築して欲しい。市外の方に電話で加賀中央病院の場所を説明できないのは困る。是非、加賀温

泉近くでの設立を望む。大聖寺住民よりいかなる反対があろうとも断固、移転してほしい。 

・新病院は良いと思うが、山中の方達は不便になるのではないか？ 

・新病院建設なら加賀温泉駅周辺です 

・新病院建設地は市の中心であり、道路交通安全で利便性の良い所に（ムサシから作見まで道路を四

車線にし、大聖寺よりに用地を）。 

・送迎がし易い。 

・大聖寺にないと意味がない。 

・駐車スペースが十分ある事。 

・駐車場を広く。 

・駐車場充分多くあったほうがよい。南加賀道路も利用できれば。 

・通院の問題から、二ヶ所に有ることは好ましいが、経済社会で有る以上、”経済性”も重視すべき。又、

身近に高度医療機器を充実した医療機関が有るに越した事は無いが、これも経済性を見るべきであ

る。以上より、H19.3 答申、H21.3 答申に示される様に一ヶ所に統合すべき。但し、その時は老少の通

院を如何にすべきか充分に考慮すべきである。要するに充分な交通網を確立しなければならない。 

・東日本大震災の被害を考慮した計画であってほしい。 

・同じ税金を払っていると思うので、病院に近い人、遠い人で交通料金に不公平が出ないようにしてほ

しい。（病院利用者巡回無料バスなど） 

・同封の資料を見るまで、今の病院の状況が分かりませんでした。詳しく知る良い機会になったと同時に、

新病院の建設にとても賛同します。市民病院まで遠く、あまり行くことがなくなってしまったので、加賀

温泉駅周辺に建設していただけると大変助かります。 

・特に駐車場台数の充実。 

・病院までの交通機関の整備（電車、バス etc)。 

・迷惑施設を受け入れた山田町に病院を建設すべき。 

 

【新病院建設後の市立 2 病院のあり方】 

・新病院建設の後の市民病院と医療センターの建物の利用はどのように考えているのか。 

・予算の事もあるでしょうが、市民病院の移転は賛成してもよいが、山中温泉医療センターは残しておい
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て欲しい。 

・現在の病院を必ず残すこと！ 

・１つは急性期対応の病院にし、１つは慢性期対応の病院にすることで、利用者がまよわない。急性期

が過ぎれば転院する形にし、急性期病院は２４時間、救急対応を専門にする。慢性期は内科やガン、

終末期、急性期がぬけた患者を専門として、運営していけばいいのでは？ 

・加賀市民病院を加賀市の中心に移転させる（ＪＲ加賀温泉近くと８号線近く）。山中医療センターを入

院療養専門にして、加賀市民病院と連携する（高度、特殊、外来は加賀市民病院にする） 

・山中に住むお年寄りが気軽に通える診療所が必要。山中～大聖寺間の公共交通が充実しない限り、

廃止は納得できない。現在問題があるのは知っているが、廃止しなくても「生まれ変わる」ことは可能

ではないか。 

・山中医療センターを小松市民病院ややわたメディカルのようなスタイルで運営できないか。 

・私は山中に住んでいるので山中温泉医療センターが近くにあるのは大変安心できるので、このまま維

持してほしい気持ちもありますが、医師やスタッフが不足しているのでは、いざという時に頼りになりま

せん。統合してその問題がなくなる事を願って統合すべきに賛成しましたので、確保できる事が条件

で統合してほしいです。 

・新病院が出来ても市民病院や山中医療センターも残して（規模を縮小）、3 つの病院がやっていけれ

ばと思います。 

・既設病院についてはリハビリセンター等として利用できると良い。 

・山中医療センターは診療所として機能を残す。 

・現病院は長期療養型にし、別に新病院へ。 

・加賀市民、山中医療センターも存続させることは出来ないか。終末ケア施設や療養型医療施設など。 

・山中地区の住民感情を慮ると、医療センターを県の中央病院ホスピス病棟化などで存続させることが

できれば・・・。軽度医療には対応可だと考えられるので山中住民の反発もやわらぐのでは。 

・新病院を建設して救急医療をメインとし、現病院（2 施設）を療養型あるいは緩和医療の受けられる施

設として残してもらうと嬉しいですが・・・。 

・山中、片山津は市運営の老人施設にしたらどうか。 

・加賀市民病院や山中温泉医療センターは高齢化の社会にマッチした老人施設にしてはいかがでしょ

うか。特に山中は温泉プールもありリハビリにも適していますし、ホスピタルとしての利用価値が優れて

いると思います。 

 

【市立 2 病院の統合による新病院建設について、どちらとも言えない】 

・２つの理由（費用面、現病院の応対の悪さ）から新病院建設も現病院維持も判断しかねます。 

・２つを並行して運営するなら約３７億ですむのに、新しく建設すると倍以上のお金がかかるのも、そこま

でお金を借金して 1 ヵ所にするメリットが分かりません。もう少し、具体的に分かりやすく市民に伝わる

といいなあと思います。 

・金銭面から考えると統合したほうが良いと思う。（できれば今のところ現状のままで統合せずに良いとも、

正直わからないというのが本心です） 

・今、2 ヶ所とも利用しているのですが、どちらにも長所・短所があり、2 ヶ所が 1 ヵ所になってより良くなる
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のか具体的によく分かりません。 

・今後、市立病院を統合した方が良いと思うが、市の借金が心配（子育てしやすい環境にしてほしい）。 

・理想は、両病院の存続・充実だが、現実的に新病院建設は仕方がないことだと思う。 

 

【市立 2 病院の統合による新病院建設に反対】 

・いくら建物が新しくなっても中身が変わらなければいけないし、簡単にそうなるとも思えない。 

・これ以上、町民が増加する見込みは無いと思う。現在の病院の特質を生かして、現在の病院を利用し

た方がいいのでは無いのか。 

・なんと言ってもお金（の問題が一番気になる）。 

・ひとつにまとめて大きな病院建設は費用も莫大だし、遠くなって利便性に欠ける。反対です。各地域

の病院を大切にし、きめ細かい医療を行ってほしい。 

・もしも条件の良い所に出来たとしても、そこに通院するかと言えば？ 

・医師や医療スタッフの確保ができない事が確実ならば統合するしかない。選択肢は多い方が当然良

いので可能ならば２つのままが良い。 

・加賀市の規模から、軽症の人は民間の医院、クリニック、病院で良いし、重症の人は、金沢や福井の

大きい病院へ行きたいと思う。 

・加賀市自体、どこも交通の便がいいとは言えないし、どこに建設しても便利になるとは思えません。 

・加賀市民病院が無くなるとさらに大聖寺がさびれていってしまうのではないかと思う。 

・加賀市民病院の内容の充実でよい。借金して将来子供達にツケを廻すのはよくない。新病院建設に

は反対だ。 

・加賀市民病院も山中温泉病院も現在赤字と聞いてます。利益がないのに新しく病院を建てるというこ

とはすべて税金を使って建てるってよく理解できません。医療提供体制について読んでも広報を読ん

でも、新病院を建てるメリットばっかりしか書いてないですし・・・。現病院のまま努力して黒字にして、

そのお金で建てるのが普通かと考えます。病院が赤字になることも言い訳ばかりしているように聞こえ

ます。新病院が黒字になるとは思えないし、どうせまた、同じような言い訳をすると思って期待できませ

ん。医師不足や病院老朽化はどの病院も抱えている問題です。市立だから赤字でも市民が反対でも

建てるでしょうけど。独立採算でがんばっていけばいいと思います。 

・患者（市民）の選択肢が 1 つになってしまう事はあまりよろしくない気がします。それぞれの医療機関の

医療方針によって、行く病院を選んでいるので。 

・疑問ですが、統合しないと医師不足になるのですか？医師不足は他の市の病院も同じですか？医師

達は全部何処の病院へ行くのですか。どうして市民病院へ医師が来ないのか？一方、小松の市民病

院は医師が足りているのですか？ 

・現在も赤字経営が出ている。これを先ず黒字経営にすることが先ず第 1 である。経営診断等により、経

営努力が大事である。第 2、金沢大学当局とよく相談が必要である。 

・現状維持が望ましいが、時代の流れもあり、こだわってはいられないと思う。 

・現病院を維持すべきだと思いますが迷っている事も事実です 

・現病院維持に○印を付けたが、２つの施設が良いとは思わない。然し新病院を建設し統合案にも不

安がある（医師等の優秀なスタッフ確保が 100％可能か？又将来の市民の負担増が心配であるため） 
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・高度な医療器具が有ってもそれを使いこなす医者が居ないので福井や金沢の大病院へ行ってしまう

ので現在のままで良い。 

・今の加賀市の救命救急医療を思うと、今のままで心配ですが、新しい病院を作っても、市民病院や山

中医療センターのようになるのなら無駄だと思います。 

・市の職員を始め、関係各位が他人まかせの大病院のような考え方が変わらない限り、どのような病院

を建てようが良好な運営が出来ることはない！！ 

・市立病院はいらない。近隣の病院にまかせるような体制づくりを進める。 

・新病院を建設するには、７０～１００億という費用は高すぎる。反対です。 

・新病院を建設するより国民健康保険税が高く支払いすることが困難。わたくしごとですが、夫婦二人で

夫 61 歳に 1 月分 31000×10 回 310000 も支払いする事。市に借金がふえ保険税が高くなると思う。 

・新病院建設は特別良い方向へむかって行くとは思えない。その費用は福祉への充実へ利用してほし

い。 

・待ち時間も、どちらの病院もかかっているのに 1 ヵ所になって人がなお集まるのに、今よりスムーズにな

るとも思えません。 

・大聖寺の住人としては加賀市民病院を改修し存続してほしい。通院するのにも便利。 

・大病院だと待ち時間も長く早々と予約をしに行ったり不便な点が多い。紹介状がないと別料金を取ら

れるのが納得いかない。結局個人病院の方が行きやすい。 

・箱物をこれ以上、新たに作らないでほしい。 

・負担又は税金が高くなる、新病院反対 

・友人の見舞いに市民病院に行って来ました。まだきれいで使えそうで、この景気の悪いときに借金して

までも新しい物を作るのは、もったいない事です。 

・そんなに借金を作るくらいなら、統合、縮小してほしい。今の場所が利用しにくいし、小松市民病院と

距離もそんなに変わらないので。 

・加賀市民病院・山中温泉医療センターは別に統合しなくても市民病院だけが加賀市の中心部である

加賀温泉駅周辺に建設したほうが良いのでは。 

・山中温泉医療センター充実を願う。 

・交代勤務のない医師.医療スタッフを確保する事が出来ないなら新病院が出来ても意味がないと思い

ます。 

・統合しても、救急医療体制ができる様整えてから将来的には統合した方が良いように思う。 

・ただお金を使って新しくするのはどうかと思う。それより、婦人科や眼科などは個人にまかせ、内科・外

科など救急医療の充実、医師の確保にお金を使ってほしい。 

・移設よりも、”質の向上”を目指して欲しい。総合しても質が悪ければ結局同じ。 

・現在の加賀市民病院に増床、増設して欲しい。 

・現在の病院に対し、内容を充実する方が良い。医師の数等。 

・今後、医療施設が充実されても、そこの携わるスタッフの資質が一番大切であると思います。スタッフ

のカリスマ性危機感・やる気が感じられないので、今と変わらず多くの市民は市外の医療施設を利用

されるのではないでしょうか。施設統合整備の前にスタッフの資質の向上が先ではないでしょうか。 

・病院全体に市の職員＝安定した仕事 これでは「努力する」「仕事の充実度」や「正確さ」がないように
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感じとれます。連絡が遅かったり、薬が出ている（処方されている）のに、「今日はお薬ありません」と言

われ、事実、次の日に病院から「薬は出てました。」と連絡があった事がありました。本人は辛くて、や

っと病院に行ったのに、次の日出直さなくてはいけない。こんな病院があるのか？！と本当にがっかり

しました。たとえ優秀な医師がいてもこれでは信頼がなくなります。いくら病院を新しくキレイにしても、

同じ内容では全く意味がないと思います。「またあの病院にかかりたい。」「何かあれば、あの病院に

…!!」と思える病院にしなければ、赤字は増していくばかりだと思います。例えば、『やわたメディカル』

などは、スタッフの対応はすごく親切で的確です。入院時の食事もとてもおいしくて種類が多くあるそ

うです。リハビリも充実しています。（また、何かあれば、かかりたい）と思わせてくれる病院の１つです。

外側だけでなく中身も一新してくれるのであれば、統合も良いのではないかと思います。しかし、この

ままでの内容であれば、お金をかける必要ない。最低限の改修で良いのではないかと思います。 

・市立病院の統合には反対します。現在の施設の充実することにお金をかけて下さい。 

・新病院・現在のままにしろ、医師がいなければ同じ事。将来的に人材を育てる工夫（地元の人間を育

て定着させるなど）が必要。箱物を作っても、中身が空ならダメになることは目に見えている。 

・新病院が必要なのか？と思いましたが、アンケート調査、参考資料を読むと分かりましたが、高度医療

機器が充実した新しい快適な病院が出来ても働く有能な医師・看護師が確保出来るのかが心配。採

算のとれる経営もしてほしいです。 

・新病院の建設には多額の費用がかかることもあり、運営していって赤字になるかも。その時はどうする

か？新病院の建設より、そのお金で医師やスタッフ確保や、良い医療機器を増やしたほうがいいと思

います。 

・新病院の設立には反対である。設備投資を抑制し、現行のインフラをうまく活用しつつ加賀市民病院

と山中医療センターを統合していくべきである。 

 

【（新病院に）期待する医療機能・サービスについて】 

・ドクターをもっと増やしてほしいです。 

・ハードだけでなく、呼吸器科、循環器科、神経内科、麻酔科等の医師の充実が必要です.（高齢者の

多い現状では上記科の疾患治療医が必須です）。 

・ハードも大切だが、ソフトの充実、良い医療人の育成、市民病院の職員教育を望む。 

・フレッシュで親切な従業員、職員を雇っていただきたい（コネで入ったような人、サービスの悪い職員

はいらない）。 

・ホテル気分で入院生活ができる設備。 

・ますます高齢化社会となり、病院医療の重要性が問われると思います。設備・医者・スタッフ共に充実

した機能的な新病院が建設され地域の人々が安心して利用できることを希望します。 

・もし統合するのであれば、医師、看護師その他スタッフを減らすことなく、診療科・ベッド数を維持でき

るようにしてほしい。新病院ができて、現状サービスより減る事があれば、大きな借金をして作る意味

がない。 

・ゆったりとした病院環境。 

・医師・看護師の確保 

・医師の充実、常勤を多く。 
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・医師の充実。 

・医師や医療スタッフが十分であってほしい。 

・医療スタッフの充実。 

・医療の質、内容の充実を希望する。 

・医療は大変重要なものであるので、医師、スタッフ、機器を十分に確保してほしい。安心して生活でき

るようにしてほしい。 

・温泉医療ができればなお良い。 

・加賀市の新病院なので温泉施設があるとよいのでは。足湯の施設など。 

・機具（MRI・CT）数台確保と共に近代医学に充実した検査機能を大学病院の半分位設備を。 

・救急医療、高度医療充実した設備と高度医療医師の確保 

・結果としては大きい立派な病院も小さなクリニックも医師が第一だと思います。素晴らしい先生をいっ

ぱいお願いします。 

・健診センターのような健診目的で気軽に訪れることができるセクターを設けてほしい。 

・県外、市外の医療機関を利用しなくても、地元で治療できる病院を設立して下さい。 

・現在の市民病院・山中とも予約を行っても待ち時間が多いように思われます。新病院では、初診・再診

を午前・午後の棲み分けなど待ち時間を極力短い工夫をお願いします。本件は医師不足、医療設備

との関係が要因かもしれませんが？ 

・現市民病院のエレベーターが二ヵ所（正面と横に）あるので便利なのでこの様にしてほしい。 

・高度、大規模な病院は金沢等の病院で受診するケースが増えると思います。市の病院に望むことは

行動力が低下した高齢者が利用しやすい。又、身体（健康）について、総合的にケアして頂きたいの

ではないでしょうか。 

・高度な医療も大切ですが、ロボットのようなスタッフはイヤです。目の前の人とちゃんと会話してくれる

方がたくさんいる病院に行きたいし、自慢できます。 

・高度な技術のある医師の充実。 

・高度医療が充実。 

・高度医療を充実させ、腕の良い先生を引っぱりしっかりとした医療体制、チームを作ってほしい。 

・高度医療機器の扱い方のできる医師、看護師を充実させる。 

・高度医療機器の充実。 

・高度医療機器の充実と手術などの最新医療ができる医師の充実がないと経営的には成り立っていか

ないのではないでしょうか？単に診察・治療をして２次・３次病院へ搬送してしまえば、言葉は悪いで

すが、いいところを持っていかれるのではないでしょうか？ 

・最近建設されている病院は明るくてほっとする空間が有り、広くゆったりとした感じがある。加賀市民病

院もかなり古く凄いと訪れる度に思います。市の財政も気になりますが、新しい病院を希望したい。 

・産婦人科、小児科がしっかりしていないと小松まで行かなくてはなりません。産み育てる場所がしっか

りしていないと不安です。新病院を建設し、小松市民病院の様なしっかりとした医療体制にして下さい。

住みやすい加賀市、安心した医療をお願いします！ 

・仕事をしている若い世代のひとにとっては病院で診てもらう時間などがとても気になります.大きな病院

だと半日もしくは丸一日がかかってしまうこともあるのでもう少し時間のかからないようなシステムにして
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ほしい 

・子供が通いやすい病院にして欲しい。待ち時間など。 

・市内出身の医師を市民病院へきてもらうことができたら良いと思いますし、子ども達の中から将来加賀

市内で医師としてまた看護、介護へたずさわる人が増えるような教育システムもあればいいと思いま

す。 

・施設の完備も大事ですが、それを管理運営する”患者の身になった”対応も大事です。 

・施設の充実と専門医の常駐が不可欠思う。 

・私が問 12 で 11 高度医療機器の充実を欲しがったのは、医師が患者を診た時、自分の病院にそれら

を見ることが出来る機器が有れば、それらを駆使して診ることになり、時間と費用と患者への負担とな

る恐れが生ずる。それ故、金大病院、他、専門の国立病院等と連携して、患者を紹介する体系を構築

すべきである。逆に、軽い病気に対しては町医者（此の語句は、専門家に対しては使うべき語句では

ない？）に紹介してはどうか。 

・私達はいつも山中医療センターを利用しています。ここはスタッフの態度や設備などに患者への細や

かな配慮が伺えます。新病院になってもこのような企業努力を継続して欲しいです。 

・若手の医療スタッフを確保し、充実した病院が出来る事を願っております。 

・小児・産婦人科の充実。第２子出産のため妊娠～出産まで利用させていただきましたが「月１０人出

産」体制のきめ細やかなアットホームな対応、とても感激いたしました。第１子は、里帰りで総合病院で

患者を早くはこう（？）という、いたし方ないですが機械的な対応で、こんなものだ…と思っていました

が、市民病院様の産婦人科医師の素晴らしいお考えに、終始安心し、私にとって大変満足のいく出

産ができました。入院も満足できました。今でも、その際お世話になった助産師さん、看護師さんにお

会いすると挨拶していただけます。もし第３子を授かることがあれば、迷わずお世話になりたいと思っ

ております。 

・小松市民の Dｒが 11 月に話をされていましたが、小松市民をまねするようではすぐに破綻してしまうと

いうことだったと思います。何か新しいスタイルの病院を期待します。二つの病院が合併しただけでは

発展はないと思います。 

・小松市民病院みたいながん専門病床、 がん緩和病床を作って欲しい（絶対）に！ 

・常設診療科にしてほしい。月～土まで 6 日間受診。 

・職員などが明るく対応でき、明るい環境作りになる様な広々とした病院。通路など広くプライバシーが

守られる様に。 

・信用出来る病院お願いします。 

・新しい病院にして最高の医療機器とスタッフを望む。 

・新しい病院を建てるのであれば診療科目、スタッフを充実させて欲しい。 

・新病院について女性専門科の設置を希望します 

・新病院になっても、山中温泉医療センターの看護師さん達のようなやさしい対応をして下さる看護師さ

んが揃っていて欲しいです。 

・新病院になっても医療センターのリハビリはすばらしいので残してほしいです。 

・新病院の建設について、設備や医療機器のハード面の充実は必須条件ですが、ソフト面（人材育成

や待遇、カウンセリング力）は最も注力すべき点と思います。病気のための施設ではなく、人のための
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施設であってほしいと願います。子供から高齢者まで平等に患者の気持ちに寄り添ってくれる医療を

希望します。それができるのは最終的に「人」でしかありません。どうかこの点をぜひ実現して下さい。 

・新病院の建設は良いのですが、今ある病院をもっと充実するようにして、設備・先生を良くして下さい。

山中、大聖寺、片山津３ヶ所に病院があるのも、足の無い年寄りには、必要。今よりバスを増やして下

さい。 

・新病院は高齢者施設的にならない様にして下さい。今後は高度医療の向上を計り市外の患者も多数

診察し黒字運営を。 

・新病院を建てるなら日本一の病院を目指す気持ちで、親切・丁寧・迅速を心がけてください。 

・新病院を建設し新しい医療器械等の設置。 

・新病院を作るにしても、とにかく、すぐれた人材、患者、家族に安心を与えられる、充実したスタッフ（医

師を含め）を強く希望します。 

・診療科の充実。 

・人間ドッグ、健康診断などを充実する。 

・人柄・技術・評判の良い医師の確保。 

・専門医スタッフの充実。 

・全科診療。 

・総合病院。 

・他市と同じ事をしていては 1 つに統合してもなにもかわらない。他市の病院にはない特長のある病院・

診察内容（科）をもつことも大切に思います。 

・体が弱っているときは看護師の態度も気になるところですので新病院兼ねての教育もお願いします。 

・駐車場が十分ある。 

・長い待ち時間をたいくつしないように大きなキッズルームやリラクゼーションルームなどをつくる。小さな

子どもを預かるところがあるといい。 

・統合した場合医療サービスが低下することはさけてほしい。完全看護を望みます。核家族で高齢化が

進んでいく為。 

・統合することにより、医療資源の集約化を図り、今後の特に救急と高齢者の医療提供体制の充実を目

指す。 

・統合するのなら、それぞれ働き手のレベルを向上してもらい、安心して通える病院にしてほしい。 

・特に優秀な医師を確保できる事が大事である。 

・難病など高度の医療は必要ない。 

・認知症の患者さんも増えている様でそういった専門外来や高度特殊医療等をぜひお願いしたいで

す。 

・病人は神経質になりやすいので、癒される空間があると気持ちが落ち着くと思います。森林浴的なス

ペースとか絵とか本とか・・・その他色々。 

・便利の良い所に建設すれば沢山の利用があり、そして良質なお医者さんが（看護師さんが）働いてく

れ、そしてもっと沢山の人が利用する、利用したくなる病院になると思います。 

・問診をしっかりできるドクター。機械に頼らないドクター希望。 

・立地条件や設備も大切だが、それよりも医療スタッフで充実した総合病院を望む。 
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・良い医師もたくさん入れて下さい。 

・24 時間救急医療体制にしてほしい。 

・24 時間対応の救急医療体制。 

・24 時間対応の救急医療体制を強く望む。 

・医師・医療スタッフを充実して頂き今後ますます救急搬送を受け入れて頂きたくお願いいたします。 

・救急医療。 

・救急医療に対応出来なくなっている。"市"としてなさけない。新病院に統合し、市民の医療に対する

信頼を高めてほしい。 

・救急医療の充実を。 

・救急医療体制はぜひ実現させてほしいです。金沢なら助かる命も加賀市は助からないと皆あきらめて

います。 

・救急患者、交通事故の受入で福井の病院小松市民病院等に回されている現状です。100％受入でき

る為の医師、設備の充実等により対応してください。 

・救急搬送の状況を見ますと新病院の建設、設備の充実は急務と考えます。 

・高度先端医療も充実してほしいです。他の市からも健診に来る様な、どうせ新しく作るのなら、中途半

端なものでなく、最先端なものになるといいです。 

・新病院ができるなら夜間や休日などの急病の時に見てもらえるようにしてほしい。今の場合はその科の

先生がいないと見てもらえないことがあるので。 

・新病院については、救急救命センターとしての役割を期待したいが、体制を整えるのは難しいと思うの

で、新しく改築される県立中央病院や福井大学病院との連携を重視してほしい。たとえば、２病院へ

の救急車（専用）を配備、又は救急ヘリの導入（小松市と共同で）。 

・大都会に有る用な救急医療体制を取ってほしい！TV など見てるとすばらしい、加賀市民病等ではと

思ってしまう。金大とか医大迄行かなくてもすむ病院にして下さい！！ 

・病気の早期発見のため健診の体制もととのえてほしいと思います。 

・夜間・休日の対応（専門医が居ないから診療できないということにならないように）特に小児救急に対

応して欲しい。救急対応の充実（各診療科医師が１名ずつでも夜間待機していて欲しい）。 

・夜間にも対応できるようにしたい・加賀市内に産科、婦人科が充実していないので不便です！！ 

・私は小松市の恵愛病院で出産しました。元々、実家が小松だったこともありますが、加賀市の産婦人

科が不十分だったことが、1 つの理由としてあります。ただ、今となってみると、出産から子育てに移行

していく中で、情報を共有できたり、意見交換できる知り合いが、いなかったことが残念。恵愛で同じ

時に出産した人でも、ほとんと小松の人ばかりだから加賀のことは BCG を打つまでわからないことば

かりで、相談できる知り合いもいなかったから、出産してしばらくは不安だらけだった。 

・医師の充実（他県に比べレベルが低い）。 

・加賀市にはまともな病院は 1 ヶ所もないのが、現実です。皆、何かあるとほとんどの人は小松の病院へ

行きます。産婦人科に至っても同じです。ほとんどの人が小松に行きます。これでは非常に情けない

事です。 

・他の市の病院ではなく加賀市民の病院の充実を願います。未来のことを考えて、決断して下さい。 

・高齢者が増えるので負担が少ない老人ホーム的な施設が近くにあるとよい。 
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・メタボ防止のためのスポーツ施設があるといいかも。 

・現在の市民病院をみていると、治療の必要性を感じられない、病院を社交場のように使っている高齢

者をよく見かけます。また、患者の高齢化もあり来院者の運転も危なっかしく思います。まず、医療機

関として健康維持の啓発活動をしていただきたいです。本当に治療が必要な人ならばタクシーに乗

ってでも病院に向かうはずです。 

・開かれた医療、機能の集約に向け早急に決定と着手を望みます。 

・もっと市民に病院内での得意分野を（内科とか外科とか）広報などで知らせてほしい。 

・加賀市の財政状況や近い将来５万人程度まで人口が減少することを考えると南加賀の拠点になる病

院は、小松市民病院となるのは必然です。新病院は診療科を特化した比較的小回りのきく病院で良

いのでは。（産科、老人長期入院型は必要がないと思います） 

 

 Ⅱ．現在の市立２病院および加賀市全体の医療サービス・提供体制について                    

 

【医療スタッフ（医師、看護師など）関連】 

・10 年ほど前は加賀市民病院は大変評判が良く良い医師の方が多くいて下さいました。主人の両親も

私達もいつもお世話になりましたが・・・。現在は医師不足なのですか？残念なほど悪い評判です。 

・スタッフも勉強会を重ねて、知識・技術・人間性が充実された状態で患者に接することをして欲しい。 

・まず医療従事者の接遇面を良くし、利用者の待ち時間をいかに短くする事が課題だと思います。 

・医師の人数（少ない）、看護師、職員などの応対の悪さに両病院以外の他市への病院離れも否めな

い。 

・医師の転任転出が多く、信頼性が少ない。 

・加賀市民病院のスタッフの人は良く懸命にやって下さいました。 

・加賀市民病院のスタッフの対応は不親切といううわさをよく聞く。（最近は利用していないので実体験

ではないが・・・）そばに住む住民として不安です。 

・家族が加賀市民病院に入院したことがあります。スタッフの皆さんにとても良くして頂きまして感謝して

います。看護師さんが少なくて負担が大きいのではとちらっと思いました。 

・各科の専門の医師を配置してほしい。 

・看護師の方の対応が少し粗末。教育制度の見直しを希望。福井医科大の看護師並みにして下さい

（市民病院の看護師）。 

・看護婦、事務職のプロ意識。我々市民の税金から給料をもらっている自覚をもって仕事についてほし

い。特にナースの質が低い。患者のプライバシー等を他言するのが多い。 

・久藤病院にお見舞いに行ったとき、看護師さんや掃除のおばさん、廊下ですれちがった人のすべて

の人が、頭を下げ挨拶してくれるのに、加賀市民病院の人は廊下で会うと目をそらす。とても偉そうに

感じる。挨拶くらいできないのでしょうか。 

・現在の加賀市民病院について、外来、入院共に感じることですが、看護師や職員の態度、姿勢が病

院の規則や体制重視で、患者の不安をやわらげるなど、患者を一番重視しているか疑問である（小松

や金沢の病院に比べて劣る）。 

・市民病院の時間外受付の受け入れ態度がすごく悪い。以前も断られ、小松まで行った事も・・・。何の
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ために近くの病院に行ったのかわからない。当直の担当により、受け入れができない事もあると思うが、

他の病院の当直などを教えてくれるなど、もっと親切な対応をしてほしい（上記の時も自分で調べて小

松市民まで行ったので・・・）。安心して受診できる病院であって欲しい。入院した時も、ひどい腹痛の

中、ずっと待たされた。正直、自宅から一番近いが、一番信頼できない（何かあった時に）。 

・私達はいつも山中医療センターを利用しています。ここはスタッフの態度や設備などに患者への細や

かな配慮が伺えます。新病院になってもこのような企業努力を継続して欲しいです。 

・小松市民病院に比べて上記（市立）2 病院共医師のレベルが低いとの認識がある。 

・保険制度があり、辛い痛いところがあるとすぐ診察を受けることができること大変嬉しく思います。ある

程度、年取って、どうしても体の不都合なところが多くなり、自分で何とか治したいと思うのですが、や

はり年のせいか治りません。やはり病院へ行き、先生に頼るしかないので、誰でも優しく接して下さる

体制があれば、どこの病院へでも遠くても近くても良いと思います。体調が悪いので、病院にかかりた

いので、優しく接して下さい。 

・診察結果をはっきり言って欲しい。 

・人に合ったインフォームドコンセントが大切です。よろしくお願いいたします。 

・先生がかわりすぎ、頼りない。 

・優秀な医師や看護師がもっと増えると、市民病院はもっとレベルアップするのに・・・。今、いる優秀な

人材まで存在薄くなっているのが残念。 

・有能な医師の配置と人間として深い生命への尊敬を持つ医療関係者で市民を守って頂きたい。人と

向き合って欲しい（現在はコンピューター見て、キーをたたきながら機械的対応ばかりが目立つ）。 

 

【時間（診療時間、待ち時間など）関係】 

・（山中温泉医療センターは）午後の診察時間が 3 時までなので夕方に子供が発熱等で受診したくても

連れていけないので、普段は市内の医院に行っています。その辺を充実してほしいです。 

・両病院とも、小児科の診察時間が短すぎる。終了時間が 15 時、16 時では保育園のお昼寝後発熱が

分かっても間に合わない。熱が出るのは夕方からが多いものなのに・・・。 

・病院なのに午前中しかない事や、土曜日が休みな事がとても困ります。本当に役所だと思います。 

・加賀市民病院に 11 年と 9 年前に約 1 ヶ月半いずれも入院しました時の事ですが、費用の支払いが不

便でした。現在改善されているかもしれないが、小松市民病院のように年中 24 時間可能にしてもらえ

れば。 

・加賀市民病院の午後からの診察、土曜日の診察希望（学生や仕事を持つ人が午前中遅刻せず夕方

受診できるような）。 

・午後からも診療時間があってほしい。また、土曜日も。 

・午後診察してほしい。 

・仕事をしていると、加賀市の皮膚科の診療時間に合わせにくい。午後も診療していただきたい。 

・とにかく病院は待ち時間が長すぎる。具合が悪くて病院に来ているのに待ち時間の長さで余計に具合

が悪くなる。それが市民病院など大きな病院には行かない理由。できるだけ行きたくないが、今後どう

しても行く必要がある場合でも今のままの市民病院には行かない。 

・外来等の待ち時間を表示しもっとスムーズにしてほしい。 
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・山中温泉医療センターでは予約制ですが、初めての時、朝８時５０分頃受付にいったが、１時間５０分

も待たされた。もう少し時間を考えて欲しい。 

・待ち時間（診察・薬・会計）を短縮するシステムをつくって下さい。 

・待ち時間が長いので予約の入れ方を検討してほしい。 

・待ち時間の軽減（医療スタッフを増員して）。 

・待ち時間の短縮を節に希望します。 

・待ち時間長いことが気がかり。 

・病院の待ち時間が長すぎる。 

 

【施設・サービス関係】 

・病院自体も一部古い所があり、早急に新築する必要があります。 

・（加賀市民病院の）入院食はとてもおいしいと思います。（味も）きめ細かく要望を聞いてもらいました。

あたたかい食事はなによりうれしいです。 

・加賀市民病院の食事があまりよくないと思います。もう少しなんとかしてほしい。 

・現市民病院の病棟の廊下がせまいので広い方がよい。 

・以前、骨折で加賀市民病院に入院した事があります。午後10時にクーラーを切られ、熱帯夜がつづき、

眠れぬ夜を過ごしました。もう少し融通をきかせても良いのではと思いました。 

・談話室に電子レンジがあるといいなと思います。 

・初めて診察に行く時に、どこで何を手続きすればいいのか不明である。 

・システムの合理化を考えてほしい。 

・外来でのプライバシーが保たれない→診察の問診内容が他の患者に聞こえる。 

・喫煙場所が無い。 

 

【アクセス・駐車場関係】 

・バスをもっとふやし、どの地区からも便利なようにしてほしい。 

・山中温泉医療センターには、広い土地が有り、静かな環境など条件がそろっているので、あとはバス

の本数を増やして欲しいです。 

・山中温泉医療センターは交通の便が悪い。 

・病院への交通機関。車の乗れない高齢者がスムーズに通える場所。今でも加賀市民病院通うのに山

中から本数（バス）も少なく早く病院へ行きたいのに山代廻り遠くなります。なぜ前のように大聖寺まで

直通にしてほしい。加賀市民病院だけでなく、いくつかの病院へ通っている人もおります。大聖寺ま

でタクシー代いくらかかるか知っていますか。 

・加賀市民病院は近くの駐車場が少なすぎる。 

・加賀市民病院は駐車場が不便。 

・現の市民病院は駐車場の空場所をさがすのに苦労し、ばらばらにある。 

・今の加賀市民病院では駐車場が少なく小松市民病院へ行く時もあります。 

・市民病院の駐車場が少なすぎる。 

・駐車場がもう少し広ければ。 
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・駐車場スペースを病院の周囲にまとめてほしい。現在の市民病院の駐車場は第 1～第 4 と分けられて

いるが、休日明け等、順にまわっても満車と断られ困ったことがあった。患者を正面に受け入れてくだ

さる補助員がおられたら助かるのにと思いました。 

 

【救急搬送・時間外の受け入れ体制】 

・加賀市民病院は特に、救急医療の充実。 

・休日、夜間に祖母が具合が悪かったので電話したところ、担当医が宿直だったにもかかわらず、明日

まで様子を見るように言われた。他の病院へ行った所、脳の血管がつまっていた。手遅れになったら、

どうするつもりか。 

・どういう理由で医師不足なのか、いまいちよく分かりませんが、何とか医師やスタッフを確保し、緊急の

場合でも対応できるようにしてほしい。 

・とにかく、緊急の対応、問合せが悪いし、遅いし、とても人命にかかわる仕事とは思えないぐらいの対

応でひどすぎる。 

・とにかく安心して救急医療を受けられるように（加賀市で）。 

・家族に何かあった場合の救急搬送先をしっかり確保してほしい！救急車が来ても家の前から搬送先

の病院がなく受け入れてもらえない。 

・急病などの時に市外に行かなくてもよいようになってほしい。 

・救急車の使用と救急医療についてですが、近年『ムラの考え』『恥の文化』が消えて「救急車が迎えに

行ったら、手を振っている人が居た、その人が患者だった」との話を聞いた。『救急車の呼び方』を啓

蒙すべきである。 

・救急搬送の時間短縮。受入が加賀市でまかなえる。 

・交通事故対応だめ（受け入れられず）。 

・今、救急医療が全然だめ（である状況）を直す。 

・昨年 9 月に神戸に住んでいる長男の嫁が孫と 2 人で１週間遊びに来ていた時、1 歳の孫が夜中に 40

度の熱を出して、加賀市民病院に電話しましたが、小児科、内科の当直ではなくて、専門外の先生で

したけど、他にどうすることもできず、結局簡単な診察を受け、座薬だけもらって帰りました。嫁は神戸

だと家から歩いていける所に小児救急専門の病院があるのにと田舎には住めない印象を持った様で

とても残念な気持ちがしました。いい病院を望みます。 

・昨年父が救急車で運ばれて亡くなったのが、小松市民病院。義母は福井医科大に運ばれました。何

の為に加賀市に税金を納めているのか疑問に持つ。 

・市行政で救急医療体制の受入出来ない病院であり、非常に残念で早く体制をするべきです。現状で

は、市民が安心して暮らしていける所では無いと思います。 

・時間外診療で専門外と断られ、他市の病院を受診した事があり、数回ありました。出来るだけ対応して

もらえる病院にして欲しい。 

・小児医療をもっと良くして欲しい。時間外になると急な熱などでもみてくれる所が全くない事がおかし

いと思います。 

・小児救急の対応が甘い。どうしても福井へ行かなくてはならないので困る。 

・小松市民病院や福井方面へ救急の時、必ずたらい回しで、一体医者がいるのか足らないのか、高度
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な器具がないのか、解りませんが、市民の間では噂になっています。小松の人が羨ましいです。 

・地域住民に対して、信頼、開かれた病院・行きやすさ等、もっと地域密着型であるべきではないでしょ

うか。新設や維持で意見は分かれるでしょうが、患者がたらい回しされない様にお願いしたいです。 

・特に救急患者に対する対応が出来ないと聞く。当直医師の確保の観点から統合しかないのかと思う。 

・医師の不足からくる他市への転送、たらいまわしなどの話も耳にしています。やはり市民は市内の病院

で診察してもらえる方が家族としても安心です。 

 

【その他】 

・（専門医もいないのだから）はっきり言って、2 つの病院の良い情報は入って来ません（人それぞれの

意見はあるでしょうが）市民として情けない！ 

・医療センターではこの指とまれで、いつもお世話になり、とても助かっています。 

・加賀市民病院では後発医薬品の許可が先生から出ないので、医療費（薬代）が高くなってしまう。ジェ

ネリック薬品も飲める様にして欲しい。 

・過去に孫が眼科市内通院していたが良くならず治療が悪いのでないかとのこと・・・で少々遠いが小松

市民病院の眼科に変えて見たところ間違った治療法が発見され通院を続けた結果すぐに良くなり、ま

た病院が立派なので感心しました。 

・現在、家族が癌で治療にかかっていますが、安心して任せられる病院であってほしい。近いので是非

ともここでと思って加賀市民病院にお任せしています。良かったと思える病院であってほしい。益々の

向上を祈ります。 

・１ヶ月とか 3 ヶ月の薬をもらっている人がいるときいたので、中央病院へ行ったが今かかりつけの医者

でもらうようにとここ 10 年くらいで 2 度も断られた。なぜもらえる人ともらえない人がいるのか（ちなみに

薬は高血圧）。 

・現在、他市の病院へ通う患者が多いと聴きます。それはなぜ？良く考えて下さい。 

・今の市内の病院にかかりたいと思わない。 

・市民病院の評判が悪い。 

・市民病院の評判が悪く、多くの人が小松市民病院に流れている。 

・私は現在通院中で、これからも通院を続けなくてはいけません。病気について今後のことや高額な医

療費の事でとても不安になります。でも加賀市民病院の私は整形外科なのですが、看護師さんが真

剣に話を聞いてくれます。今年から変わった会計の方は、いろいろなところに電話をしてくださってア

ドバイスなどしてくれます。本当にありがとうございます。感謝しています。そのまま病院であってほし

いです。 

・紹介状がないと別料金が取られたり、診療順に不公平があったりが疑問です。 

・寝たきり老人を少しでも減らすように入院時からのリハビリをしっかりできるようにしてほしい。 

・評判がよくない。 

・福井県の済生会を見ならえ。 

・個人として今の医療体制面で最悪に思う。 

 

 Ⅲ．加賀市政（市長、方針、将来のあり方等）に対して                                 
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【街づくり・加賀市としての将来ビジョンについて】 

・100 年、200 年先の計画が実行できるか。市民の熱意と市長とスタッフの即断即決、早い方が良い。今

の市長に期待している。こんなアンケートは今までになかった。あったにしても伝わらなかった。 

・以前、新病院建設のはなしを耳にしたことがありました。願うは、あらゆる世代の人に市がわかりやすく

情報や考えを伝えていき市民が市をつくっていけることです。 

・加賀市の特性を活かした病院構想を望む。全国、全世帯から注目される医療を目指して欲しい！！ 

・市民の考えを聞くのも重要と思うが、市の将来像をはっきり示せない市の姿勢がおかしいと思う。実態

を一番知っているのは誰か？リーダーシップを期待する。 

・新病院、将来のための建設になる。 

・大切なことは、ただ病院を作ることではなく、加賀市の医療の位置づけをどのレベルに持っていくか。

医療の先進市にし、全国からお客に来てもらうのか、そこそこの病院で終わらすのか。目標・夢のない

ところに将来設計はないのでは？参考資料を読む限り、救急医療の現状や新病院の建設などの上

辺のことばかり。いかにして１人でも多くの救急患者を助けるか、また加賀市民の心の頼りどころとなる

医療機関・医療体制を作るという本質が見えない。加賀市の将来の発展を考えると、医療や療養、老

人福祉等等の特化した街づくりを目指し、それにともない、1次・2次・3次のあらゆる産業も育ち、市発

展の大きな柱の１つとはるのはまちがいない。今が大チャンス。他の地域・県がやる前に先にやった

方が良い。当市にはその為の素材がいっぱいあるのだから。とにかく、大きな目標のないところに実の

ある計画は立たない。 

・将来的に見て、加賀市・小松市・能美市の存続は難しく、南加賀が一体化することが必然と思われる。

小松市民病院を核とした、南加賀全体の有り方を各市で役割分担を見据えた取り組みを考えた方が

良い。今後の人口減少や高齢化を考えると今加賀市だけで取り組んでも結局自分の首をしめるだけ

となるのが目にみえている。 

・人口が７万人以上いながらにして、です。道路一つ取ってもそう、小松と加賀ではいってくる程の違い

があります。小松へ行って見て下さい。旧８号線と言えど、新たに出店する店が非常に多く見られます。

一方加賀はどうですか？四車線化しても撤退するばかりで閑散としています。私は加賀に住み、30年

以上経ちますが少し変わった事と云えば、ジャスコと平和堂ができたくらいです。大聖寺は特にユニ

ーが撤退してからというものひどいものです。加賀市は何をするにも将来ビジョンを持って町づくりをし

ているからと思います。若い人達が根付く町づくりをしないと先がないと思います。思い切った施策を

期待します。 

・加賀市にはこれといった働く所がないから、子供達も東京の大学から帰ってこない。せめて病院くらい

は、"加賀市民病院は良い先生が多い"と言われる様にしてほしい。その為にも、医師の方が行きたい

と思う設備、チーム体制を整えてあげて下さい。出生人数をせめて1,000人になるよう市長にお願いし

たい！！そのための取り組みを真剣に考えて頂きたいと思います。 

 

【国立病院機構 石川病院の統合について】 

・平成 21 年 3 月の加賀市地域医療審議会の答申にもあるように、市民病院と医療センターだけでなく、

石川病院も含めて統合を考えるべき。2 つの病院だけを統合したとしても、今後石川病院との住み分
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けや統合の問題が必ず出てくる。公的病院は機能を強化、集中させた１つだけにするのが望ましい。 

・石川病院を含めて、総合できないのでしょうか。 

 

【加賀市の財政に対する不安】 

・建設費があるなら、ごみ袋はただにする。水道下水道を安くするなど、やることはもっとあるはずです。 

・国県市どこをとっても借金だらけで大変な時期です。人間はガマンも大事です。市民は市の借がある

のに人は加賀市が出て行と困ります。 

・市の財政負担がとても大きすぎ心配。前回の市民病院の時にもっと考えて、他の広い場所にしていた

ら、今こんな事に成らずに済んだと思います。 

・生活習慣病など防げる病気にかかる人を減らす努力をもっと力を入れなければ医療費で市がつぶれ

る。介護も同じ、病院・施設に行かなくてもいい→公的負担を減らすよう努力・協力が必要。 

・税金があるのでは？ 

・税金が高すぎる。ゴミ袋が有料なのは、やめてほしい。市の議員が無能すぎる。人数も多い。ムダ！！ 

・税収を増加できるような企業の誘致や産業の育成を行い、そこで得られた税を福祉の充実に活用す

べきである。 

・無駄つかいをするな。 

・多額の費用が必要となる。高齢化社会の現在、若い人から中年層にかけての“税金”の増税という形

での生活への不安も感じられる。 

・本当に新しい病院が必要なのかもっと市民の声を聞いてください。借金、税金、医療費があがっては

今の子供達は今後加賀市では住むことが出来ないのではないでしょうか。もっともっと市民の声を聞

いて下さい！本当に必要なのかを！ 

・借金が心配。駅周辺に土地を買い造成すると大変高いものになります。どうしてもと言うなら”イオン“を

買収しては？ 

 

【その他】 

・書いた所で変わらないと思いますが？ちゃんと集計結果は何らかの形で発表してほしいです。 

・広報等で明らかなように、始めから加賀温泉駅周辺の建設を考えてのアンケートでないことを望みま

す。 

・文句書いても見てくれないからあほくさい。市民病院であんたがくる患者の病院でない。市税なのに。

絶対、新病院でも行かない。福井に行く（みれない場合いつもそう）。 

・詳しいことは分かりませんので反対です。建設ありきでは納得できません。アンケートを頂く前に、前日、

加賀市寺前市長が新聞紙に新設の病院を加賀温泉駅近くに作ると書いてありました。市の職員にお

聞きしたら、私達は全く知りませんと市長が勝手に述べた事だと聞かされました。アンケートを書く意

味がないと判断されますが、如何でしょうか？建設に至る前に、アンケートも 1つの選択と考えられると

思うのですが一般的ではないでしょうか？加賀市には市民病院、山中病院（正式なお名前は分かりま

せんが）、石川病院がありますが、比の 3 病院を解体し新病院を建設するのかと理解しましたが、市民

病院、山中病院を解体し、石川病院は国立か県立か分かりませんが関係ありませんと、関係者が言

われましたが、インターネットで調べてみますと、前 3 病院解体」とはっきり明記してありました。市民病
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院はまだまだ大変「立派」で、こんな「立派」な病院を解体する加賀市は何と御金持ちなんだろうと思

います。今日、加賀市は人口が増加するとは、余計「テコイレ」しない限り無理ではないでしょうか？比

の負担が子孫へと続くと可哀相です。議員の数を減らす、職員の給料を下げたり、色々な努力を考え

て居られるのなら話は別です。解体費用、あと地での診療所の有無、有望な医師の確約等、市民に

知らせる義務があるのではないでしょうか？話は違いますが、是非、今加賀市にはセイタカアワダチソ

ウ（キリン草）が異常に増えています。なかなか市民が市長にお願いする機会がありません。此の機会

に何とか市長自らリーダーになり「カマ」を持って外来種の「アワダチ草」を無くして下さい。アンケート

ついでに市長に御願い致します。 

・加賀市と山中町が統合される計画が発想された時点から、もう少し早く新病院の対策に基づいたスタ

ッフ等を立ち上げ、その為の市民アンケートや公聴会を開催して欲しかった。今後は一日でも早く新

病院建設の為に結果を集約し、早期に実現出来るよう、一層の御努力をお願い致します。 

 

 Ⅳ．その他                                                            

・特殊な病気の方は近くの所を避けるのではないでしょうか？ 

・加賀市立病院、山中温泉医療センターを利用したことがないのでわからない。 

・どこへもいったことないです。 

・（アンケート項目について）どれも必要なことが多くどうして選ぶ必要があるのかわかりません。 

・老人だからよくわかりません。 

・私は数え 90 歳になりますが、病気と云う病気をした事のないので、病院には余り用事がないので分か

りません。6 年前に初めて胃と腸の手術をしましたが、それ以上医者には用がないのです。その後、

薬は今迄ずっとのんでいます。 

 

 

 


